
■学校運営協議会より（元⽊⼩学校学校運営協議会 会⻑ ⾼橋寛⾏） 
学校運営協議会(学運協)の役割について、最近の情報をもとにお知らせしたいと思います。 
現在、元⽊⼩の学運協は様々な地域団体でご活躍の皆様が委員となって構成されています。 
それは校外においても⼦どもたち⼀⼈ひとりに、なんらかの形で⽬配せができる形が何より⼤

切との思いがもとになっています。出浦副会⻑が運営される放課後⼦ども教室「もとキッズラン
ド」が都教委より感謝状が授与されたことも、⼤きな功績であり⼀つの表れです。出浦さんはじ
め安全管理員の皆様⽅に⼼より感謝申し上げます。 

そんな中、先⽇「地域学校協働活動推進フォーラム」と「学運協・学校ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ合同研修
会」という会議に参加いたしました。いずれの会議でも学運協の今後の役割に「地域との連携・
協働」という⾔葉が強調されていました。「学校や⼦どもたちが抱える様々な課題を地域全体で
考え解決する」ということのようです。ピンと来ない⽅がほとんどだと思いますが、そういった
⽅向性で今後の学運協のあり⽅を考えた時に、これまで以上に地域の皆様との情報共有などのご
協⼒をお願いすることになるようです。 

そんな背景から、まず学区の町会⾃治会⻑の皆様との情報共有を図りたいと思っております。 
その際は何卒ご協⼒のほど、よろしくお願いいたします。 
今年⼀年も⼤変お世話になりました。新年が皆様にとって素晴らしい年となることをお祈りし

ご挨拶とさせていただきます。来年も、よろしくお願いいたします。 
 
 
■学校⻑より（元⽊⼩学校 校⻑ 寺本 英雄） 

元⽊⼩学校着任１年⽬となる本年度、⽉１回実施している学運協（情報共有会議や学校参観
等）を私はとても⼼強く感じています。それは、元⽊⼩学校の諸課題について、御助⾔や御協⼒
をいただくことができるからです。 

２学期は、運動会、学芸発表会と⼤きな⾏事がありました。運動会では熱中症予防、学芸発表
会ではインフルエンザ等感染拡⼤防⽌を図りながら練習時間を確保し、無事に本番を迎えること
ができました。学運協をはじめ、保護者、地域
の皆様の御理解、御協⼒に感謝申し上げます。 
令和５年（卯年）も終わりとなります。⼤変

お世話になりました。「共育・協育（⼀⼈の児
童をできうる限り最⼤限の⼤⼈が情報共有して
協⼒して育てる）、今⽇⾏く（児童への初期対
応・指導・⽀援は、相⼿の気持ちに寄り添って
今すぐに⾏う）」で「笑顔があふれる学校」を
⽬指していきます。 

来年も、どうぞよろしくお願いいたします。 
  

 

 

第 11 号 

2023.12.25 発行 

発行責任者 

高橋寛行 (学運協会長) 

042-651-0596(元木小) 

運動会練習の様子 



 

 

（委員が代表を務める組織の活動） 

 
■恩⽅東学童保育所（施設⻑：⽩井 由美 委員） 

こんにちは東学童保育所です。 
2学期は残暑の厳しさと戦いながらも、職員と⼦ども達は元気に過ごす事ができました。 
10⽉に⽕災を想定した避難訓練を⾏いました。⼋王⼦消防署にも

協⼒していただき消⽕器の使い⽅を学びました。全員が消化器をつ
かって的に当てる事ができ、貴重な体験をする事ができました。消
防⾞を近くで⾒る事ができてみんな⼤興奮でした。 

 
11⽉はみんなで空いている時間を使

って、少しずつマフラー編みをしまし
た。外で思い切りからだを使って遊び、
指先を使ってマフラー編みをする、粗⼤
運動と微細運動を合わせる事によって脳に良い刺激をあたえる遊び
ができたと思います。 
男⼥ともにマフラー編みは集中してやる⼦が多く、早い⼦は 2⽇

で終わってしまう事もありました。 
⾵邪が流⾏っていますが、元気にお正⽉が迎えられるよう⼼⾝と

もに元気に過ごしたいと思います。 
 

 
 

■NPO 法⼈ ⼩津倶楽部（代表：前原 教久 委員） 
今年は夏から秋にかけて暑い⽇が続きましたが、⼩津倶楽部では暑さに負けず畑作業や⽊⼯製
品作りに汗を流しました。いろいろなイベントも復活し、マスのつかみ取り・苔⽟教室・ピザづ
くり・うどん打ち等を⾏い、⼤勢の皆さんに楽しんでいただきました。 
10⽉には、⼩津倶楽部の看板メニューの 1つである「元⽊⼩ 3年⽣の体験教室（校外学習）」

を⾏いました。今年は会場を⼣やけ⼩やけのふれあい館に移し、⼩
津に⼯房を持つ⾳楽家の永井朋⽣さんが取り組んでいる事業の「⼋
王⼦を 5つの地域に分け、10年かけてそれぞれの地域をめぐりなが
ら、地域にちなんだ材料を使って打楽器を組み上げていく」という
壮⼤なプロジェクト『旅する芸術祭』に、永井さんにお願いして旅
⼈として加えてもらいました。内容は、⼩津倶楽部で⽤意した⽵を
削り、楽器の⼀部として組み込んでもらうものです。普段あまり使

っていない⼩⼑での作業で苦労していまし
たが、⾃分たちが作ったものが楽器の⼀部
になるのを想像しながらがんばりました。
楽器はまだ制作段階ですが、順調にいけば
来年の 1⽉に聞くチャンスがあるかもしれ
ません。楽しみにしていて下さい‼ 
 

 

避難訓練と消火器訓練 

マフラー編み 

写真は永井さんによる元木小 3年生の体験教室。 



 

 ■放課後⼦ども教室（もとキッズランド）会⻑：出浦敏充 副会⻑ 
11⽉４⽇に東京都教育委員会より、元⽊⼩学校地区放課後⼦ども教室「もとキッズランド」
へ、地域における児童・⽣徒の育成活動部⾨の活動について感謝状が授与されました。 

放課後⼦ども教室は平成 30年 6⽉１⽇より⽔曜⽇、⾦曜
⽇の週 2⽇間の活動でスタートし、5年の⽉⽇が過ぎた現在
は週３⽇間で活動をしています。活動の中で様々な課題が発
⽣しましたが、役員、学校、推進委員会と安全管理員の関係
者で問題解決に努めて来ました。 

⼦ども達に放課後の安⼼、安全な居場所作りに注⼒してき
た成果として認められたことを、関係者の皆様と⼀緒に喜び
たいと思います。 
宿題や予習、タブレット、将棋、オセロで遊ぶ⼦ども達の中で、オセロがとても強い 1年⽣が

いたのを覚えています。⼦ども達は安全管理員の⽅々と顔なじみになり⼀緒に遊んで欲しいよう
ですが、安全管理員の役割は⾒守りなので遊ぶこと出来ません。時には⼦ども達が悪ふざけをす
る等の良くない⾏動に対して注意を繰り返しますが、注意を聞かない⼦どもがいるのは事実で
す。今後も⼦ども達が伸び伸びと遊び学習して貰えるような環境作りに努めて、活動を継続して
いきたいと考えております。 
保護者より要望があり、来年度は⽉曜⽇、⽕曜⽇を活動⽇とし２⽇間増やす⽅向で検討を進め

ています。また、将来の安全管理体制の継続運⽤を考慮して、新規に安全管理員の募集を⾏って
おります。各⽅⾯にお声かけしてお誘いしておりますので、保護者⽅、祖⽗祖⺟の⽅々で放課後
のお時間にご協⼒頂ける⽅の参加、⽀援をお願い申し上げます。 

 
 

■元⽊⼩おやじの会（会⻑：中島 隆弘 委員） 
昨年夏に実施し⼤盛況だった『うぉーたーさばげー』を 8⽉に実施する予定でしたが、熱中症
警戒アラート発表のため中⽌となりました。とても楽しみにしていた⼦どもたちが学校へ集まっ
ていたので⼤変⼼苦しかったのですが、来年は実施時期の検討をおこない、参加してくれる皆さ
んが楽しんでもらえるように精進してまいります。 
10⽉ 29⽇に恩⽅市⺠センターまつりが開催され、元⽊⼩お

やじの会として初めてブースを出店させていただきました。 
今回はスマートボールを出店しました。初めての試みでした

ので事前ミーティングを何度もおこないました。当⽇はハラハ
ラドキドキしましたが、事前準備の甲斐もあり、たくさんの⼦
どもたちが遊びに来てくれました。市⺠センターまつり終了前
には景品がなくなってしまうほどの⼤盛況となりました。 

事前準備〜当⽇サポートいただいたすべての皆様に感謝申し上げます。 
まだまだ少ないおやじの会のメンバーですので、新たなことに
取り組むことは決して楽ではありませんが、やりきった後の達成
感をメンバー全員と共有することができました。 
 
 
 
 

東京都教育委員会より感謝状授与

化器訓練 

元⽊⼩へ元気に通う⼦供たちのために、⼀緒に活動いただけるメンバー
を随時募集しております。是⾮お気軽に声をかけてください (^^)/ 

市民センターでスマートボール出店 

高得点に歓声が上がりました 

おやじの会 メンバー募集中！ 



 

 

■防犯情報（⼋王⼦市 防犯•防災メール配信サービス） 
2学期は市全域で昨年同期⽐ 20件（約 19％）減でした。また、学区内では２件で、昨年と同じ

です。コロナ禍が終わり夏祭りの復活などが要因で不審者増加の恐れがありましたが、皆様のお⾒
守りにより増加を抑えられています。⼀⽅、熊の⽬撃情報が防犯情報に掲載されるなど、新たな危

険要因が加わりました。引き続き⼦どもたちの
安全安⼼に気を配っていただきますよう、お願
い申し上げます。 

 右の QRコードから防犯
•防災メール配信サービスに
登録いただき、地域防犯意
識の向上にご協⼒いただけ
れば幸いに存じます。 
 
 

 
■地域⾏事が再開しました 
各地でも夏祭りや花⽕⼤会が再開し、「夏」があることを久しぶりに感じました。いずれも

「4年ぶり」のことばで始まり、⻑いコロナ禍の息苦しい⽇々をよく耐えたなと感じました。 
そんな中、以下の⾏事に参加いたしましたのでご報告させていただきます。 

 
7/18 四校⽣活指導者連絡会(出浦副会⻑) 
7⽉〜8⽉ 恩⽅地区各地の夏祭り 
8/20地域づくりフォーラム 
8/24保・幼・⼩⼦育て連絡協議会 講演会 
10/8 恩⽅地区運動会 
10/15市⺠⽂化祭 (元⽊⼩児童の琴演奏) 

10/29 恩⽅市⺠センターまつり(おやじの会) 
11/16四校⽣活指導者連絡会(出浦副会⻑) 
11/22恩⽅第⼀⼩学校 150周年記念式典 
11/26恩⽅地区総合防災訓練 
12/ 9地域学校協働活動推進フォーラム 
12/10学運協・学校ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ合同研修会 

【御礼】記事にもあります、NPO⼩津倶楽部による３年⽣の校外学習では、⼩⼑を使う打楽器づ
くりでした。そのため刃物を使う⼦ども達の⾒守りスタッフを PTA、おやじの会、オンガタ銀座
商店会からご協⼒いただきました。刃物の使い⽅などもサポートいただき、無事怪我なく終える
ことができましたこと、この場をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうございました。 

 

今年の夏の暑さは、気象庁の発表でも過去最⾼を記録したようですが、私たちの実感としても
11⽉に夏⽇が複数回あるなど、秋を楽しむ間もなく冬に⼊ってしまった感に、やはり地球温暖
化などの⼼配がよぎります。8/26に予定していたおやじの会の「うぉーたーさばげー」も当⽇
朝に暑さ指数が「危険」を⽰し中⽌となり、感染症や暑さで⼦どもたちの遊びが奪われる事にじ
くちたる思いがあります。楽しみにしていた⼦どもたちに申し訳なく思いました。最近では
「熊」の⽬撃情報も出るなど、⼦どもたち周辺から楽しみが減るのみならず、危険も増えるとい
う状況に、なんらか打つ⼿はないかと考える⽇々です。 

防犯メール配信サービス 

(⾼野委員) 
 


